

# Más de 1300 directivos y líderes prevencionistas fueron parte del **56 Congreso de Seguridad, Salud y Ambiente**



*El evento académico se desarrolló del 5 al 7 de julio de 2023 en Bogotá, liderado por el Consejo Colombiano de Seguridad (CCS) y congregó participantes de 12 países para abordar novedades y tendencias alrededor de la seguridad y la salud en el trabajo, así como la protección ambiental, la gestión de riesgos de desastres y la sostenibilidad empresarial.*

## Gerencia de Comunicaciones

Consejo  
Colombiano de  
Seguridad CCS

# E

El evento tuvo como foco temático la seguridad, salud y bienestar en el trabajo como pilares de la sostenibilidad. Bajo esa sombrilla, se desarrollaron 80 conferencias técnicas nacionales e internacionales, 12 conferencias técnico-empresariales, cuatro foros de actualidad y dos Masterclass, teniendo en cuenta las necesidades de información y desafíos actuales que encaran las organizaciones.

Entre los temas más destacados se abordaron nuevas tendencias en liderazgo, excelencia en gestión de la SST, pensamiento sistémico, control operacional de riesgos, aplicación y avances en nuevas tecnologías, sostenibilidad y responsabilidad empresarial, equidad de género, ergonomía y salud mental, entre otros temas de gran interés que captaron la atención del público.

Organizaciones patrocinadoras:



Con el apoyo técnico de:



El evento contó con el auspicio de Sura, Cerromatoso, ARL Bolívar, Zona segura, Colsanitas, la firma Belisario Velásquez & Asociados S.A.S., AXA Colpatria y Cerrejón. Asimismo, las jornadas académicas fueron posibles gracias al respaldo del Ministerio

del Trabajo, la Organización Internacional del Trabajo (OIT), la Federación de Aseguradores Colombianos (Fasecolda), EUDE Business School y la Alianza del Sector Privado para las Sociedades Resilientes a los Desastres - Red ARISE.



Tras la ceremonia de instalación, el evento dio inicio con la charla inaugural 'Liderando desde la seguridad y el cuidado de la vida' a cargo de Felipe Bayón, reconocido empresario y expresidente de Ecopetrol, quien compartió valiosas lecciones sobre transformación empresarial con enfoque en liderazgo, gestión de la SST e innovación como factores clave para impulsar la sostenibilidad.

Durante la primera jornada, la programación estuvo orientada a abordar conferencias sobre estabilidad laboral reforzada, neuroplasticidad aplicada, ergonomía, estrategias para la reducción de la huella de carbono, seguridad vial, salud mental y sostenibilidad empresarial, entre otros temas. La jornada cerró con el Foro de Sostenibilidad 'Fortaleciendo las empresas para hacerlas sostenibles y resilientes' que contó con la participación de ARISE, UNICEF Colombia, el Consejo Colombiano de Seguridad, la Corporación Antioquia Presente y el Sistema Nacional de Emergencias de Uruguay - Sinæ. El espacio fue moderado por Nahuel Arenas, jefe de la oficina regional para las Américas y el Caribe de la Oficina de Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres - UNDRR.



Durante la segunda fecha se llevaron a cabo tres secciones clave de plenaria: en primer lugar, el **conversatorio '¿Por qué la Seguridad, la salud y el ambiente son pilares fundamentales de la sostenibilidad?'**, el cual contó con la participación de líderes de empresas referentes: Juan Diego Mejía, presidente de Esenttia y Santiago Mejía, gerente de Surtigas, quienes compartieron con

el público la experiencia de sus organizaciones en la articulación de la SST, el desarrollo sostenible y la creación de valor compartido en sus cadenas de suministro. El conversatorio fue moderado por Adriana Solano Luque, presidenta ejecutiva del Consejo Colombiano de Seguridad.

Por otro lado, se desarrolló el **Panel Legal 'Buenas prácticas legales en SST: criterios objetivos para elegir la mejor forma de aplicar la normativa, según la realidad empresarial'**, una conversación orientada por los reconocidos juristas Martín Sánchez, presidente de Sociedad de Asesores Legales; Belisario Velásquez, presidente de la firma Belisario Velásquez y Asociados S.A.S.; y Germán Plazas, socio gerente de Germán Plazas y Compañía. El espacio fue moderado por Ángela Huzgame Abella, directora de la Cámara Técnica de Riesgos de Fasecolda.

Para finalizar la jornada, se realizó el **Foro 'Igualdad y equidad de género en el marco de la SST'**, un espacio que contó con la participación de Virginia Staricco, punto Focal de la Red Arise Uruguay y presidente del grupo de transporte y logística LaNave; Renata Campagnaro, vicepresidente de marketing, logística y negocios sustentables de Frontera Energy; Ítalo Cardona, director de la OIT para los países andinos, y Carolina Cuevas, especialista de inclusión social de UNICEF. El panel fue moderado por Adriana Solano, presidenta del CCS.

El cierre del Congreso estuvo transversalizado por el desarrollo de un panel de actualidad con las Administradoras de Riesgos Laborales en el que se sostuvo una conversación con Juan



Rivera, gerente Prevención de Equidad Seguros y Andrés Felipe Gómez, gerente técnico de ARL SURA. Fue moderado por Gustavo Morales, presidente de Fasecolda y Adriana Solano, presidenta ejecutiva del CCS, donde se exploraron los retos y desafíos para la transformación del Sistema General de Riesgos Laborales en Colombia.

Guillermo Zuloaga, director de la ARL AXA Colpatría; Paola Daza, directora de ARL Seguros Bolívar; Yolanda Quiroga, gerente de la ARL Colsanitas S.A.; Luz Stella Rodríguez, vicepresidente de prevención y servicio de riesgos laborales de Colmena Seguros; Jaime Andrés

El evento cerró con la charla inspiracional *'Elige servir: cinco principios claves para fortalecer la seguridad y salud en el trabajo'*, del orador Jorge Baena, ganador del Word Guinness Records 2021 por su participación en EXMA: *The longest marketing live stream*.



## III Foro Regional **ARISE**

En el marco del 56 Congreso de Seguridad, Salud y Ambiente, se realizó el III Foro Regional ARISE liderado por la Red ARISE Colombia en colaboración con las redes de la región, la Oficina de las Naciones Unidas para la Gestión del Riesgo de Desastres (UNDRR), el Consejo Colombiano de Seguridad (CCS), Unicef y CBi (OCHA/UNDP).

El espacio tuvo el propósito de intercambiar buenas prácticas, presentar el trabajo realizado sobre las líneas prioritarias de las redes y vincular al sector privado con la comunidad de la reducción del riesgo de desastres, a través de:

- Promover el intercambio de buenas prácticas entre las redes de ARISE en sus esfuerzos por cumplir las cuatro prioridades globales de ARISE.
- Mejorar los debates sobre el papel del sector privado para avanzar en el fortalecimiento de las asociaciones público-privadas

en la RRD en la región e identificar las principales oportunidades y desafíos en la participación del sector privado en la RRD.

- Destacar los elementos, conceptos, conclusiones y herramientas clave desarrollados en colaboración o por las redes ARISE.
- Proporcionar al sector privado información sobre iniciativas y oportunidades para participar en el trabajo sobre la reducción del riesgo de desastres y la resiliencia.
- Fomentar una mayor cooperación entre las redes ARISE de la región y debatir cómo promover la integración del sector privado en la gestión del riesgo de desastres.
- Establecer compromisos del sector privado frente al cumplimiento del Marco de Sendai y las prioridades de ARISE.



Al foro asistieron representantes del sector privado de las Américas y el Caribe, a través de las redes de los siguientes países: Chile, Colombia, Costa Rica, Dominica, El Salvador, Granada, Guatemala, Haití, Honduras, México, Panamá, República Dominicana, Estados Unidos y Uruguay.

Al cierre del Foro, los miembros de las Redes ARISE de las Américas y el Caribe reafirmaron su adhesión a los objetivos y metas del Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres 2015-2030 y se comprometieron a tomar medidas concretas para fortalecer la resiliencia y minimizar el impacto en la región. Para ello, se realizó la firma simbólica de un acuerdo en el que se comprometieron a promover la inversión en reducción de riesgos de desastres, colaborar con gobiernos y comunidades, fomentar la educación y apoyar la investigación para construir sociedades más resilientes.

La firma estuvo a cargo de Adriana Solano Luque, presidenta ejecutiva del Consejo Colombiano de Seguridad (CCS) y punto focal de la red Arise en Colombia junto a Nahuel Arenas, jefe de la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres y Lizra Fabien, miembro de la Junta directiva Global de ARISE.





## 37 Feria de la Seguridad Integral

La feria más importante del país en seguridad industrial abrió sus puertas al público con una variada exposición de Elementos de Protección Personal (EPP), soluciones tecnológicas para la SST, avances en materiales y dispositivos, entre otras novedades.

En su edición 37, reunió a más de 60 empresas que fueron parte de la muestra comercial en la que se presentaron más de 90 categorías de producto y 12 charlas empresariales a través de las cuales las compañías tuvieron la oportunidad de presentar temáticas técnicas de su experticia. Se destacaron las innovaciones y novedades para diferentes elementos de protección personal.



Un agradecimiento especial a todas las empresas participantes. Conozca más de ellas en los reels de nuestra cuenta de Instagram.

Consúltelo aquí

[https://instagram.com/ccs\\_colombia?igshid=MzRIODBiNWFZA](https://instagram.com/ccs_colombia?igshid=MzRIODBiNWFZA)

